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巾帽子，就连球员上场比赛也戴上了手套御寒。可虹口看台上，

有一位申花女球迷 Steelo，竟然在球员谢场时只着运动背心，跟

球迷们一起欢呼庆祝胜利。

　　这位个性张扬爱摇滚的高三学生 00 后，是申花新一代球迷

的代表。今年 9 月的联赛德比，Steelo 围上了申花围巾、穿上了

手工绘制的申花球鞋，还特意在心爱的校服上绣上了申花队标，

从打印到穿针线再到绣队标，来来回回花了整整一个下午的时

间。然而那天，申花主场输球，她和很多球迷一样，掉下了眼泪。

　　

最爱申花

　　在中国足协杯决赛之前，申花完成了几位主力球员的续约。

　　在上海体育场与上港的决战中先入一球，却因队友越位而

被吹，但不过两分钟就以中锋的方式进了一球，申花中场曹赟

定堪称申花夺冠功臣。在中国足协杯决赛前，曹赟定与申花完

成续约。

　　曹赟定在接受采访时透露自己与申花续约情况时说：“毕

竟已经在申花效力这么多年了，自己从小也很喜欢申花，对申

花有感情。而且很多东西也不是用钱可以衡

量的，我心里有一抹蓝色吧。”

　　此前，曹赟定是今年转会市场炙手可热

的目标，媒体预期的转会费估价高达 3 亿。

曹赟定坦言，续约过程颇有小波折。“没想

象的那么顺利，外面的诱惑实在太多，俱乐

部为此也做了大量工作。在这也要谢谢俱乐

部领导，没他们的努力，我估计没这么快完

成续约。”曹赟定说。

　　对于效力过申花队的球员来说，申花有

一种归属感。此种归属感，当然有其曾经成

绩优秀的原因。1995 年，申花夺得甲 A 联赛

冠军，在当年的央视春晚上，申花成为至今

唯一一支全队上春晚的足球队。

　　但更大程度上来说，曾经效力过申花的

球员对申花的爱，某种程度上来自上海这座

城市的魅力、球迷的魅力。

　　在足协杯决战上港之际，申花前门将、现在效力于鲁能的

王大雷出现在体育场看台上。比赛进行时，他在微博中分享了

一张照片，在照片中，王大雷举起一块蓝色的配饰品，意思是

支持申花无疑的。

　　在球队夺冠以后，当场的申花门将李帅上传了多张夺冠照

片，并且写道：“我的冠军属性又一次被激活了！我来上海不

是旅游哒！……”狂喜之情溢于言表。

　　现在仍属于申花、因伤暂别虹口、又租借土耳其贝西克塔

斯的登巴巴，在社交平台 INS 上晒出了球队夺冠的照片，并且

写道：“恭喜大家，足协杯冠军。”这一发，招来了近万次点赞。

　　申花球迷怀念这一为申花断腿的塞内加尔名将。许多人跟

帖希望登巴巴回来。

　　即使今年下课的主帅波耶特，在中国足协杯首回合开打之

际，亦来到虹口。在此之前，波耶特曾接受《每日邮报》的独

家采访。他在谈到申花时，比较实际地称，自己去上海并非单

纯为了赚钱，还是为了展现自己的能力与水平。

　　尽管在申花执教大半个赛季，成绩不尽如人意，但波耶特

的态度还是令申花球迷感到可以接受的。

　　2017 中国足协杯最后一场赛前，今年联赛中途再次接手申

花教鞭的吴金贵说：“申花在上海拥有这么多的球迷，我们

非常欣慰和高兴。虽然他们无法全部进入赛场，但我看到了

他们是真正的第十二人。我们都已经感受到了他们的支持，

虽然是上港主场，但球员眼睛里都会是蓝色的，明天大家都
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